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Вобщем, сама жизнь под�
сказала идею открытия
первой в районе круглосу�

точной торговой точки. Сказать,
что начинающей бизнес�леди
приходилось сложно, —  ничего
не сказать. Но за плечами были
торговый институт, хорошая бух�
галтерская практика. Это помо�
гало. Плюс огромный энтузи�
азм, невероятная трудоспособ�
ность, самоотдача. 

—  Честно жить, работать,
рассчитывать только на свои си�
лы учил отец. Он всегда говорил:
"Дочь, никого на пять копеек не
обмани, я ни на копейку не об�
манул". Поэтому долгов стара�
лась избегать, даже кредитов не
брала. Что зарабатывала, то и
вкладывала в дело.

Ну чем не ответ для скепти�
ков, уверенных, что с нуля, да
ещё никого не "кинув", бизнес в
России не построить? 

Сегодня вместе с Еленой
Александровной работа�
ют свыше ста человек.

Люди получают достойную зар�
плату. Разумеется, полный соц�
пакет. А ещё премии к праздни�
кам, подарки для детей к Ново�

му году. Обязательна и матери�
альная поддержка. Неудиви�
тельно, что здесь ни о какой те�
кучке кадров и речи нет. 

За годы работы выросла сеть
продуктовых палаток и павильо�
нов, появился магазин автозап�
частей для иномарок, есть отдел
электротоваров. А совсем не�
давно родилась идея заняться
ландшафтным благоустрой�
ством.

—  Главное —  на месте не
стоять, —  уверена Честнихина. 

Прибыли от нового занятия
пока никакой, но для души —
праздник. В небольшом питом�
нике уже растут экзотические
цветы и кустарники. Глянешь на
эту красоту —  и сердце радует�
ся. 

Надо сказать, что цветы и
огород —  особые увлечения
Елены Александровны. Своего
рода отдых от предпринима�
тельской деятельности. 

—  Вечером покопаешься на
грядках, отвлечёшься от проб�
лем и хлопот в торговле, и как�то
легче становится, —  рассказы�
вает хозяйка.

На майские праздники её
стол украшает редисочка с соб�
ственного огорода. По весне ка�
кую только рассаду не увидишь

на её подоконниках. Одних по�
мидоров —  свыше двадцати
сортов. И ведь, что удивительно,
все вызревают! Кстати, дачни�
кам на заметку: среди лучших и
наиболее приспособленных к
нашим климатическим условиям
сортов Честнихина называет
"Золотую рыбку". Хлопот с ним
немного, а помидоры —  пальчи�
ки оближешь! 

Общаясь с такими женщина�
ми, не устаю поражаться, как им
только удаётся одновременно
быть успешными предпринима�
телями и хорошими хозяйками,
замечательными мамами.

У Елены Александровны две
прекрасные взрослые дочери —
Ольга и Евгения. Одна получила
юридическое образование, дру�
гая —  экономическое. Обе про�
буют свои силы в бизнесе мамы,
нарабатывают опыт. Частный
бизнес, как правило, —  дело се�
мейное, и без поддержки близ�
ких в нём не обойтись, тем бо�
лее сегодня, когда  конкуренция
в торговле растёт не по дням, а
по часам.

—  Признаться, с открытием
в городе гипермаркетов думала,
что потеряю до 30% своих кли�
ентов, —  говорит предпринима�
тельница. —  К счастью, прогно�

зы не оправдались. Видимо,
всё�таки умеем работать.

Формула её успеха в тор�
говле проста: добрая
улыбка, тёплое слово

даже для самого привередливо�
го и капризного покупателя. 

Бесспорно, существенную
роль в развитии малого бизнеса

играет и государственная под�
держка. В нашей области этому
вопросу уделяется особое вни�
мание.

По мнению Е.А. Честнихиной,
начинать своё дело сегодня лег�
че, чем это было 15—16 лет на�
зад. Малому бизнесу дан зелё�
ный свет. Изменилось отноше�
ние к самим предпринимате�

лям. К ним прислу�
шиваются власти. В
поддержку создают�
ся общественные
организации. 

Кстати, Елена
Александровна яв�
ляется активным
членом совета "Ас�
социации предпри�
нимателей города
Орла" (председа�
тель совета — 
Л.С. Музалевский).
Она убеждена, что
подобные организа�
ции крайне необхо�
димы. Здесь можно
получить ответы на
возникающие во�
просы юридическо�
го, экономического,
правового характе�
ра. Сюда приходят
за помощью пред�
приниматели, ока�
завшиеся в непро�
стой ситуации.

—  А непосред�
ственно к вам кто�то
обращался? —
спрашиваю я. 

—  Недавно при�
ходила женщина,
просила помочь му�
жу —  водителю
маршрутного такси.
Ему долгое время не
удавалось получить
маршрут. Я расска�

зала об этом на совете. Пробле�
ма оказалась разрешимой. Че�
ловек работает.
— Глядя на те перемены, кото�
рые произошли за последние
годы в малом бизнесе, думаю,
мы на правильном пути, — поды�
тожила разговор Елена Алексан�
дровна.

Ольга ЧАНОВА

Дом Рубцовых стоит у
самой дороги. Автомобили,
урча своими моторами, ку�
да�то движутся мимо бес�
конечным потоком.

Каждое утро Михаил Ге�
оргиевич заводит свой
"УАЗ" и вливается в этот
поток. Он собирает молоко
с крестьянских подворий и
сдает его на Троснянский
молокозавод. В прошлом
году сдал 28 тонн. Как будут
идти дела в этом году, Руб�
цов пока не знает.

— Молоко принимают по
5 рублей 60 копеек. Разве
это цена! —  говорит его
жена Вера Николаевна.

— Да ладно тебе жало�
ваться, —  урезонивает её
Михаил Георгиевич. —  На
хлеб с маслом хватает — и
то хорошо. Что мы, плохо
живем? Конечно, хочется,

чтобы закупочная цена бы�
ла выше. Еще вот с мясом
ситуация непонятная: сви�
нину не берут, а говядина
идет "на ура". Поди угадай,
что в следующем сезоне бу�
дет пользоваться спросом.

Действительно, рынок,
словно капризное дитя: се�
годня ему нравится одна
"игрушка", завтра другая…
Малый сельский бизнес
Рубцовых напрямую зави�
сит от конъюнктуры. В лич�
ном подсобном хозяйстве
четыре коровы, восемь те�
лят, семь поросят. Вложен�
ный труд должен приносить
отдачу. Но если они не смо�

гут выгодно реализовать
свою продукцию, то и при�
быль не получат. 

Своей земли у Рубцовых
полтора гектара. На ней в
основном выращивают
кормовую свеклу и много�
летние травы. 

— Все равно своих кор�
мов не хватает. Покупаем у
фермеров или других вла�
дельцев ЛПХ, —  говорит
Михаил Георгиевич. —  В
этом сезоне мы потратили
15 тысяч рублей на закупку
сена и 37 тысяч рублей за�
платили за зерно. Но в це�
лом доходы превышают
расходы.

Новенький "УАЗ" —  гор�
дость Михаила Георгиеви�
ча. Его он приобрел в мае
прошлого года, получив
кредит в рамках националь�
ного проекта "Развитие
АПК".

— Государство поверну�
лось лицом к нашим нуж�
дам и проблемам. Кто бы
мне на таких льготных усло�
виях дал кредит в размере
227 тысяч рублей? Это же
замечательно, когда тебе
оказывают реальную под�
держку!

Меся грязь "осенне�ве�
сенней" распутицы, мы в
сопровождении Рубцовых

идем в сторону мини�фер�
мы.

Поросята радостно за�
визжали, увидев своих хо�
зяев, коровы и телята тща�
тельно пережевывали пи�
щу, не обращая на вошед�
ших ни малейшего внима�
ния.

— В этом сезоне мы про�
дали две тонны мяса. Вот
так и живем —  работа, ра�
бота и еще раз работа, —
сказал в конце нашей
встречи Михаил Георгие�
вич. —  Живность скучать не
дает, требует постоянного
ухода. Даже не представ�
ляю, как бы я смог со всем
этим справиться без жены,
—  и Михаил Георгиевич ла�
сково и нежно посмотрел
на Веру Николаевну.

— Да будет тебе. Сам,
вон, без выходных работа�
ешь. Это ты у меня —  на�
дежная опора, —  ответила
супруга.

Мы покидали подворье
Рубцовых в приподнятом
настроении. Так всегда бы�
вает, когда встречаешь лю�
дей, заряжающих тебя оп�
тимизмом и верой в зав�
трашний день.

Рядом шумела автостра�
да Москва—Симферополь.
Каждый день Михаил Геор�
гиевич на своем "УАЗике"
выезжает на трассу, для то�
го чтобы в этой стреми�
тельной рыночной гонке не
оказаться на обочине жиз�
ни. А Вера Николаевна, пе�
ределав все дела по хозяй�
ству, как обычно будет
ждать его дома. Это пре�
красно, когда тебя ждут до�
ма…

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Троснянский район.

АААА ВВВВ ТТТТ ОООО ММММ ОООО ББББ ИИИИ ЛЛЛЛ ЬЬЬЬ     ————
ВВВВ     КККК РРРР ЕЕЕЕ ДДДД ИИИИ ТТТТ (Окончание.  Начало на 1�й стр.).

В рамках национального проекта "Развитие АПК" под�
держку получают и малые формы хозяйствования. В 2006
году личные подсобные хозяйства получили около 10 млн.
руб. кредитов, а коллективные фермерские хозяйства —
14,3 млн. руб. Планируется, что к 2008 году объемы реали�
зации сельхозпродукции ЛПХ и КФХ возрастут на 6—15%.

Подводя итог обсуждения вопроса, Е.С.Строев в целом
дал положительную оценку хода реализации нацпроекта
"Развитие АПК" во Мценском районе. Как отметил губерна�
тор, благодаря реализации намеченных мероприятий труд
на селе становится более привлекательным как по услови�
ям, так и по уровню заработной платы.

Для привлечения на село молодых специалистов необ�
ходимо расширять объемы жилищного строительства,
обеспечивать работников достойной заработной платой.
Следует продолжить работу по увеличению площадей са�
харной свеклы. Все условия для этого есть. В районе рабо�
тает крупный инвестор — компания "Разгуляй", которая
вкладывает значительные средства в развитие сахарной
промышленности.

Губернатор подчеркнул, что особое внимание следует
уделить дальнейшей поддержке личных подсобных и кол�
лективных фермерских хозяйств. Для реализации их про�
дукции необходимо выделять лучшие места на рынках
Мценска.

Вторым на заседании был рассмотрен вопрос о раз�

витии системы казначейства в Орловской области.

По информации руководителя управления Федерально�
го казначейства по Орловской области Р.Ф.Голяевой, 
управлением и отделениями УФК по Орловской области
ежедневно осуществляется около двух тысяч платежных
операций по исполнению бюджетов и перечислению вне�
бюджетных средств. 

С 1 января 2006 года идет внедрение системы электрон�
ного документооборота (СЭД), что значительно упрощает
работу ведомства с участниками бюджетного процесса.
Федеральное казначейство приступило к введению реест�
ра государственных контрактов получателей средств фе�
дерального бюджета. Это также увеличивает количество
документов обмена и ускоряет переход на электронный до�
кументооборот. 

Подводя итог, Е.С.Строев подчеркнул, что управлением
Федерального казначейства по Орловской области созда�
на эффективная система работы со всеми службами и ве�
домствами Орловщины. Управление контролирует все фи�
нансовые потоки, осуществляет тщательную проверку до�
кументации, что исключает нецелевое расходование бюд�
жетных средств. 

"Организация работы по единой системе учета и расхо�
дования финансовых потоков — задача всех служб и ве�
домств. Следует активнее внедрять современные техноло�
гии работы с казначейством и помнить, что речь идет о
средствах, своевременное поступление которых опреде�
ляет стабильную работу организаций и учреждений облас�
ти", — подчеркнул губернатор.

Пресс�служба губернатора.

РОЗНИЧНЫЕ РЫНКИ
СКОРО ИЗМЕНЯТСЯ

В ближайшее время розничные

рынки существенно изменятся. В

какую сторону — можно узнать,

прочитав Закон "О розничных

рынках и о внесении изменений в

Трудовой кодекс Российской

Федерации", опубликованный 

10 января в "Российской газете". 

Этот закон нацелен на создание макси�
мально благоприятных условий для отечест�
венных товаропроизводителей, прежде всего
сельхозпродукции. Теперь при формировании
торговых мест на сельскохозяйственном рын�
ке управляющая компания, например, должна
предоставлять не менее 50 процентов торго�
вых мест именно товаропроизводителям. На
сельскохозяйственном кооперативном рынке,
которым будет управлять сельскохозяйствен�
ный  потребительский кооператив, также
должно выделяться не менее половины мест
для членов кооператива. 

В законе предусмотрены механизмы, кото�
рые ставят заслон произволу перекупщиков и
монополистов.

Важно и то, что розничные рынки должны
иметь современный вид, размещаться в  ка�
питальных зданиях и сооружениях. Понятно,
что сделать это за короткое время невозмож�
но. Поэтому в соответствии с законом боль�
шинство розничных рынков приобретет капи�
тальный вид к 1 января 2010 года, а сельско�

хозяйственные и сельскохозяйственные ко�
оперативные рынки — к 1 января  2012 года.

По материалам деловой прессы.

ПРИВЛЕКАТЕЛЬНОСТЬ
ИПОТЕКИ

Возможность улучшить  жилищные

условия с помощью ипотеки

привлекает все больше орловцев.

В прошлом году, который стал первым го�
дом реализации национального проекта "До�
ступное и комфортное жилье — гражданам
России", около 400 жителей области заключи�
ли договоры  с "Агентством ипотечного жи�
лищного кредитования Орловской области".
Среди них есть и врачи, и служащие, и пред�
приниматели. Для сравнения: за семь лет
действия областной программы ипотечного
жилищного кредитования, когда выделялись
кредиты на улучшение жилищных условий под
10% годовых, этим шансом воспользовалось
около 700 семей. 

В планах агентства на 2007 год  — удвоить
объемы  кредитования, т.е. выдать не менее
800 ипотечных займов. Сейчас для этого гото�
вится соответствующая база, привлекаются
разные финансовые источники — средства
областного государственного фонда под�
держки предпринимательства, банков, прове�
дена эмиссия уставного капитала агентства,
получены дополнительно средства из област�
ного бюджета.

Правительство РФ наметило программу по
снижению кредитных ставок по ипотеке. По
словам главы Минрегионразвития РФ Влади�
мира Яковлева, в ближайшие годы ипотечные
кредиты, выдаваемые при поддержке госу�
дарственного агентства ипотечного  жилищ�
ного кредитования, подешевеют с нынешних
11% до 6—8% годовых.

Соб. инф.

НОВЫЕ СТАВКИ 
АКЦИЗОВ

С 1 января сего года повысились

ставки акцизов на многие виды

подакцизных товаров. Эти

изменения предусмотрены

Федеральным законом №134 от

26.07. 2006 года.

Как сообщили специалисты отдела по ра�
боте с налогоплательщиками и СМИ УФНС
России по Орловской области, ставка акциза
на этиловый спирт, например, повысилась с
21 руб. 50 коп. до 23 руб. 50 коп. Прежней ос�
талась ставка акциза на шампанские, игрис�
тые, газированные, шипучие вина — 10 руб. 50
коп. за литр. Не изменилась ставка и для нату�
ральных вин — 2 руб. 20 коп. Такая же ставка
теперь применяется для натуральных напит�
ков с содержанием этилового спирта не более
6%, изготовленных из виноматериалов, про�
изведенных  без добавления этилового спир�
та. 

Соб. инф.

В ГОРОДАХ 

И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

НАЦИОНАЛЬНЫЙ

ПРОЕКТ

"РАЗВИТИЕ АПК"
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Нынешняя зима все

никак не вступит в

свои права. Не

поймешь: то ли

поздняя осень, то ли

ранняя весна.

Сюрпризы погоды

оценили гуси, утки,

куры, высыпав на

свежий воздух. На

мухановских

подворьях птичье

многоголосие

перекрывало шум

автострады Москва—

Симферополь.

Верховский район

ШТРАФ  УБЕРЕЖЕТ 
ОТ ПОЖАРА?

На первом после новогодних каникул со�

вещании в районной администрации об�

суждалась тема пожарной безопаснос�

ти. 

Как доложил начальник отдела граждан�
ской защиты Верховского района В.Н. Поля�
ков, в ходе прошлогодних проверок руково�
дителям предприятий и организаций было
предложено выполнить 1744 мероприятия
по устранению нарушений, а выполнено
было только 745. К административной ответ�
ственности за год привлечено около сотни
правонарушителей. Сумма штрафов соста�
вила 173 тысячи рублей.

Урицкий район

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬСЯ
Открытая в п. Нарышкино общественная

приемная "Единой России" преврати�

лась в своеобразное бюро жалоб и пред�

ложений. Среди просьб о помощи встре�

чаются и очень необычные.

Например, Н.Н. Белова ищет возмож�
ность издать книгу своих басен. И все же
большинство обращений связано с бытовы�
ми неурядицами. Так, проживающие в обще�
житии СХТ просят установить возле их жили�
ща фонарь. Семья Кузовлевых с ул. Машка�
рина просит обустроить находящийся рядом
с их домом пустырь, который превращен в
стихийную свалку. 

По некоторым обращениям уже имеются
конкретные результаты. Так, жительница Ко�
товского поселения Е.И. Голованова просила
помочь ее сыну получить зарплату за убо�
рочную страду. Как пишет районная газета
"Новая жизнь", после обращения в обще�
ственную приемную деньги были выплачены.  

Шаблыкинский район

ПОДАРКИ ОЛИМПИЙЦАМ
Школьники, победившие в район�

ной олимпиаде, были награждены

главой администрации А.Д. Пути�

линым денежными премиями и

ценными подарками.

За первое место в олимпиаде глава рай�
она учредил денежную премию в размере
одной тысячи рублей. По числу занятых при�
зовых мест больше всего отличились учени�
ки Навлинской средней школы. В числе при�
зеров также ребята из Шаблыкинской, Хоть�
ковской, Сомовской, Титовской и Петруш�
ковской школ.

Залегощенский район

ИГРА С ПЕТАРДОЙ
ЗАКОНЧИЛАСЬ

ОПЕРАЦИЕЙ
Всю новогоднюю ночь медицинский пер�

сонал хирургического отделения район�

ной больницы оказывал помощь постра�

давшей от взрыва петарды. До сих пор

женщина находится в больнице.

По словам заведующего хирургическим
отделением больницы И.И. Гусейнова, "опе�
рация была нелегкой, т.к. много пластмассо�
вых осколков вошло в голень, образовав
рваную глубокую рану длиной около 14 сан�
тиметров". Так неожиданно закончилось же�
лание жительницы Залегощи отметить Но�
вый год у центральной районной елки.

ШЕСТЬ  МЕСЯЦЕВ
УСЛОВНО 

ЗА 15 КАРАСЕЙ
Шесть месяцев условно получил житель

деревни Ржавец А.М. Рацкевич за

рыбалку на Семеновском пруду с

помощью электроудочки. На его трех

товарищей составлены

административные протоколы.

К тому времени, как сюда подъехали
специалист отдела охотнадзора И.М.
Митрофанов и заместитель начальника
управления Россельхознадзора по
Орловской области А.Н. Утин, объезжавшие
водоемы Залегощенского района,
"электронные" рыбаки успели уже выловить
15 карасей.

Сосковский район

СПОЕМТЕ, ДРУЗЬЯ
Смотреть мультфильмы, петь под кара�

оке — такие развлечения в наступившем

году стали доступны для воспитанников

детского сада поселка Маяк.

Приобретение телевизора и музыкальной
техники стало возможным благодаря актив�
ной деятельности главы Алпеевского сель�
ского поселения А.Н. Губина. 

Создать в Новый год праздничное на�
строение помогли и местные предпринима�
тели, которые приобрели подарки для детей
и организовали праздничный обед. Малыши
подготовили для щедрых гостей новогоднее
представление.

Информагентство 

"Орловской правды".

ТОРГОВОЕ  КРЕДО 
ЕЛЕНЫ ЧЕСТНИХИНОЙ
ТОРГОВОЕ  КРЕДО 
ЕЛЕНЫ ЧЕСТНИХИНОЙ
ТОРГОВОЕ  КРЕДО 
ЕЛЕНЫ ЧЕСТНИХИНОЙ
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ЗАСЕДАНИЕ

КОЛЛЕГИИ ОБЛАСТИ

Батанов считает, что поток
обращений за "материнским
капиталом" будет прирастать
и в месяц по России ожидает�
ся 40—50 тысяч обращений за
сертификатами". Всего же на
2007 год ПФР планирует зака�
зать 600 тысяч экземпляров
государственных сертифика�
тов, сказал глава ПФР. 

Руководитель ПФР пояснил,
что законодательством уста�
новлен срок в 1 месяц для про�
верки и оформления органами
ПФР государственного серти�
фиката. В том числе на получе�

ние ответов на запросы ПФР в
органы загса и другие органи�
зации отведено 14 дней.

Документами, необходи�
мыми для получения сертифи�
ката, являются: паспорт лица,
претендующего на получение
сертификата; свидетельство о
рождении ребенка; документ,
подтверждающий российское
гражданство ребенка. Если
ребенок был усыновлен, необ�
ходимо также свидетельство
об усыновлении.  

По сообщениям 
информагентств.

ПЕРВЫЕ ЗАЯВКИ
НА "МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ"

На сегодняшний день в органы Пенсионного фонда

России (ПФР) обратились и оформили заявления на

сертификат, дающий право на получение

"материнского капитала", 106 человек, представивших

для этого необходимые документы, сообщил

председатель правления Пенсионного фонда Геннадий

Батанов вчера на пресс� конференции.  


